

San Luis Potosí

Detectan evasión de 290 mdp en IEPS por gasolina y diesel

□ *Inicia Finanzas programa para captar el impuesto*

Francisco Flores Hernández

SAN LUIS POTOSÍ, SLP.— Aunada a la difícil situación financiera, producto de la pesada deuda pública que heredó la actual administración estatal, se detectó la evasión de 290 millones de pesos del Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) por concepto de gasolinas y diesel.

Así lo informó el secretario de Finanzas, Jesús Conde Mejía, al comparecer el día de ayer ante los legisladores locales, en el marco de las revisiones a la glosa del Tercer Informe de Gobierno del estado.

Precisó que en el periodo comprendido entre 2008 y 2011, la Tesorería estatal detectó una evasión del IEPS por concepto de gasolinas y diesel por un monto de 290 millones de pesos, por lo que se ha establecido un programa para la captación de ese impuesto.

Asimismo, indicó que se han realizado acciones de obra pública para reparar desastres naturales, por medio de un crédito otorgado por Banobras denominado “cupón cero”.

Explicó que en este crédito, el gobierno estatal sólo paga los intereses y el capital es subsidiado por la Federación; “se cuenta con una línea de crédito de más de 550 millones de pesos, de los cuales únicamente se han utilizado 167.4 millones”.

La elevada deuda recibida al inicio de la actual administración en pasivos y compromisos, agregó, ha ocasionado una situación

difícil en materia de finanzas para el estado.

“Por ello, se hicieron gestiones ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que dieron lugar a que el estado entrara en un programa de desarrollo hacendario”, apuntó.

Conde Mejía añadió que mediante el esquema referido, la SHCP se comprometió a entregar al estado apoyos por siete mil 713 millones de pesos durante 2011-2017, mismos que no se han canalizado oportunamente.

Indicó que la actual administración estatal recibió pasivos de corto plazo por dos mil 500 millones de pesos, que “no estaban registrados, además de 335 millones en pasivos registrados y 336 millones de pesos en pasivos contingentes”.

Cabe recordar que apenas la semana pasada, la firma calificadora HR Ratings reportó que la deuda total de largo plazo es de cuatro mil 172.6 millones

de pesos, producto de la contratación de dos créditos; uno de ellos se adquirió por un monto de mil 500 millones, a escasos días de que concluyera el periodo de la pasada administración estatal.

Conde Mejía aseguró que del crédito de mil 500 millones de pesos, la actual administración estatal no ejerció un solo peso y recordó que la Auditoría Superior del Estado (ASE) hizo una observación por un monto de 561 millones, que fue subsanada durante el mismo proceso de entrega-recepción.

Apuntó que la anterior administración hizo uso del crédito en conceptos de obra y algunos otros que no fueron considerados en el proyecto original.

Dijo que la información complementaria sobre la aplicación de este crédito está reservada en el ámbito judicial y una vez que se concluya este procedimiento, la ASE será la entidad encargada de dar a conocer los detalles. ☒



Jesús Conde Mejía. (Foto: Archivo)